
Protokoll JVV 03.02.2023  Start 18:10

Moderation: Max Ninow
Protokoll: Clara Held

Einleitung/Begrüßung

1. Beschlussfähigkeit festgestellt

2. Angepasste Tagesordnung mit einer Enthaltung genehmigt

3. Protokoll der letzten Versammlung mit fünf Enthaltungen genehmigt 

4. Vorstellung der Strukturen, Ämter und Veranstaltungen der JDAV

5. Berichte aus den Jugendgruppen (Gruppenleitung)
- Bergspatzen: Ith-Fahrt, Sommerfahrt, viel geklettert
- Boulder-Gruppe: noch sehr wenige, bald kommen neue Teilnehmer (werden trotzdem 
weitere gesucht)
- Steinböcke: Ith-Fahrt, Übernachtung in der Kletterhalle, bald vollständig Toprope-Scheine 
abgenommen
- Murmeltiere: Sommerfahrt, neue Leute aus anderen Gruppen
- Leistungsgruppe: Judith und Sina hören auf und werden durch Stefen und Maxim ersetzt
- Kletterknödels: ganz neue Gruppe seit 1. Januar, 7 Teilnehmer, große Altersspanne
- Faultiere: Ith-Ausfahrt mit Steinböcken, viele neue Teilnehmende, Vorstiegklettern wird 
beigebracht

6. Bericht aus dem Jugendreferat (Finn)
- neue Strukturen (z.B. Gruppenleitung als Ansprechpartner)
- Fort- und Weiterbildung der JL
- Neuer Jugend-Leitfaden
- Material aufgestockt und geprüft

- DAV- Veranstaltungen besucht
- Vorstandsarbeit (z.B. Jugendetat etc.)

7. Jugendausschuss (Constantin)
- Vorstellung des JA und der Gremien 

- Öffentlichkeitsarbeit und Social Media
- Co2 Bilanzierung
→ Ziel des Vereins bis 2030 klimaneutral zu werden, Konsequenz Etatkürzung
- Warteliste und Notfallmanagement → Maite verantwortlich
- Webseite
→ Eigengestaltung durch Sektion

8. Bericht Landesjugendleitung (Max)
- Vorstellung der aktuellen Landesjugendleitung + Landesjugendleitertag

- Gründung der Projektgruppe Gesundheitsschutz im Leistungssport
- Schaffung des Beirats

- Aufgaben der LJL (Fortbildung, Vertretung und Interessenvertretung der JDAV)
- Ankündigung der bevorstehenden Wahlen und der offenen Posten



- Möglichkeiten zum Mitmachen + Termine
- Teil der Landesjugendleitung werden, Mitarbeit in Projetgruppen, Veranstaltungen
- Beirat Treffen, AG-WE, LJV, Pfingstcamp, Landesjugendleiter Treffen
- Pfingstcamp: Werden noch Leute für die Organisation gesucht

- Ith- Zeltplatz
- Infos und Bekanntmachung des Zeltplatz
- Zeltplatzreferent in und Kassiererin wird gesucht
- Ansprechpartner: Max und Paul

- Schulungsprogramm 23 

9. Finanzbericht (Finn)
- etwa 18.000 eingespart (JDAV)
- Erklärung der Einsparmaßnahmen 2022 → Im DAV zu viel Geld ausgegeben gegen Mitte 
des Jahres, daraufhin Ausgaben eingeschränkt, Förderungen, Spenden

→ insgesamt wieder ins Plus gekommen
- Haushaltsplan für 2023 → Wert für Veranstaltungen deutlich höher → für mehr Ausfahrten
(Fahrtengruppe) und Wettkampfsport

- Haushalt für das Jahr 2023 mit einer Enthaltung angenommen

10. Zukunft der JDAV Hannover
- Sommerfahrten
- Pfingstcamp
- Osterferien Klettern für Warteliste
- Austausch Hameln und Goslar

11. Antrag – Heiko Hösel FÜL

- 12 auf 8 Euro → statt dessen interne Fortbildungen für Jls

Ben: notwendig? Oder genügend Etat vorhanden?
Antwort: Inflation, nicht wirklich genügend Geld vorhanden

Max: Etat für Fortbildungen erhöht

Timm: Warum ist wieder mehr Geld angefordert, wenn wir die letzten Jahre nie den Betrag 
ausgegeben haben und Geld über ist? Warum wird dann überhaupt Geld eingespart? 
Einsparung zu viel

 Maite: Man muss nichts einsparen, Konkurrenz zwischen verschiedenen Klettergruppen- 
anbiertern

Laurin: einerseits: andere Sektionen zahlen nichts, andererseits neue JL werden immer 
gebraucht

Clara: Ehrenamt, man sollte nicht Jugendleiter werden weil man Geld haben will

Carlotta: Man investiert Zeit und hat viel Verantwortung, Geld gerechtfertigrt
Olli: Kürzung nicht ok, die „Trainer“ haben keinen Ansporn mehr



Ebba: Neuze Richtlinien um JL zu werden, die verhindern, dass man das nur wegen des 
Geldes machen

Maite: man müsste auch Helfer entlohnen, wenn man dort Geld einspart, könnte man die 
Helfer entlohnen

Heiko: Man kann das Ehrenamt nicht mit Trainern vergleichen, es ist eher ein Hobby

Olli: Das Geld ist ja da, in der jetztigen Zeit braucht man mehr Geld, Helfer werden auch bei
Trainern entlohnt

Maxim: Helfer haben keine Verantwortung, lernen erst, JL mussten bis her auch erstmal 
lernen, bevor sie Geld bekommen haben, fahren nicht jährlich auf Fortbildungen.
Vorallem die Verantwortung bei JL ist groß, deshalb 

Laurin: Geschäftsordnungsantrag: Helfer Diskussion komplett ausklammern und 
verschieben: angenommen, 21 dafür, 4 dagegen, 16 Enthaltungen

Heiko zieht den Antrag zurück

11. Wahlen
Jugend-Ausschuss:
- zur Wahl stehen: Bjarne, Marit, Amelie, Niklas, Inga, Filia, Constantin, Maite, Ebba,   
Antonia, Martha H., Johann, Greta, Katharina
-Maxim: Geschäftsordnungsantrag: Blockwahl und offene Wahl angenommen
- einstimmig wurden alle zur Wahl stehenden Personen in den JA gewählt

Delegierte Personen zur Landesjugendversammlung 2023 max. 9 Personen
-zur Wahl stellen sich: Finn, Bjarne, Filia, Inga, Constantin, Maxim, Ebba, Timm, Antonia, 
Martha H.
16 Enthaltungen, Filia auf die Nachrück-Liste

Delegierte Personen zur Bundesjugendversammlung 2023 max. 11 Personen
- zur Wahl stellen sich: Finn, Bjarne, Carlotta, Filia, Constantin, Clara, Antonia, Martha H., 
Timm, Katharina, Inga, Niklas, Ebba, Amelie
16 Enthaltungen, Filia, Niklas, Katharina auf die Nachrück-Liste

Stellvertretender Jugendreferent 
- zur Wahl stellt sich: Constantin, Inga
- Lotty: Geschäftsordnungsantrag: Antrag auf offene Wahl
Constantin 15, Inga 17, Enthaltungen 6
→ Inga nimmt das Amt an

12. Adventskalender 2022 (Constantin)
- Über die Zeit ist Interesse zurück gegangen → Änderung für nächstes Jahr
- Platzierung bekannt gegeben



13. Anderes
- Olli: Helfer für Wettkampf gesucht 22.03
- Greta: Adventskalender wurde nicht gut genug angekündigt

Ende 20:30


